

Conseil municipal du 20 septembre 2021

Résolution municipale présentée par Pierre JAKUBOWICZ

Raviver la flamme de la mémoire et de la citoyenneté à Strasbourg

Au cours des dernières semaines nous avons vu se multiplier avec horreur les références indécentes à la Shoah et à la Seconde Guerre mondiale. Ce détournement, cette profanation de la mémoire, cette banalisation du mal absolu, montrent à quel point la transmission des leçons de l'Histoire et de la citoyenneté reste plus que jamais l'une de nos plus ardues obligations. Dans le même temps les cérémonies réunissent de moins en moins de participants.

Les événements sont nombreux, le public rare et habitué. Nous devons toucher plus largement et aller à la rencontre des publics éloignés de la mémoire et de la citoyenneté.

Nous ne pouvons seuls relever ces défis mais, élus de la République, nous devons prendre toute notre part à l'œuvre collective d'information, de sensibilisation et de transmission à travers des actions de proximité très concrètes. **La Ville de Strasbourg adopte ainsi ce plan d'action en faveur de la Mémoire :**

- Communication, par la Ville de Strasbourg, auprès des habitants, d'informations relatives aux cérémonies et événements mémoriels et citoyens, avant et après leur tenue ;
- Développement d'ateliers dédiés à la citoyenneté et de sensibilisation à la mémoire dans le cadre du temps périscolaire pour les classes de CM1 et CM2 ;
- Encourager la participation systématique de classes des Écoles (CM1 et CM2), des Collèges et des Lycées de Strasbourg aux cérémonies ;
- Recrutement par la Ville de Strasbourg de postes en Service Civique pour accompagner les enseignants dans la préparation de la participation aux cérémonies et pour favoriser et développer la participation de classes de collège et lycée de l'ensemble des quartiers de Strasbourg au Concours national de la résistance et de la déportation, en lien avec les autres collectivités territoriales ;

- Désignation, en lien avec les associations, les centres socio-culturels, les clubs sportifs, d'Ambassadeurs de la Citoyenneté pour des interventions en milieu scolaire sur les valeurs du vivre ensemble, de la République, de la tolérance ;
- En lien avec les associations et le Rectorat, travail sur la création d'un kit pédagogique et d'une plateforme en ligne regroupant en libre accès des contenus utiles au travail de mémoire et à la diffusion de la citoyenneté ;
- Développement de contenus adaptés aux jeunes publics et aux réseaux et vecteurs de communication qu'ils utilisent, en lien avec des artistes, associations et acteurs du numérique ;
- Travail avec la Commission Européenne contre le Racisme et l'Intolérance (ECRI), le Conseil de l'Europe et les institutions européennes sur les enjeux de la mémoire et de la citoyenneté européennes partagées ;
- Organiser des ateliers de sensibilisation et de transmission aux parents.

Nous devons à ceux qui sont morts, à ceux qui ont survécu et portent les morsures de l'Histoire dans leur chair, à nos enfants et aux générations futures de ne jamais laisser le terrain libre à l'oubli et à l'amnésie. Strasbourg, Capitale européenne, par son Histoire et sa vocation, doit mener ce combat aux avant-postes !

Il est proposé de travailler, approfondir et adapter ces propositions avec les associations, acteurs académiques, interreligieux et partenaires institutionnels pour permettre leur mise en œuvre opérationnelle.

Pierre JAKUBOWICZ
Conseiller municipal de Strasbourg